Ferlini para solicitarle explicaciones. Y como el compañero Ferlini insistiera en su inadmisible criterio anticomunista, el Comité Ejecutivo le expulsó por unanimidad de votos del Partido Comunista.

No posee nuestro Partido abundancia de hombres muy preparados, pero no titubeamos un segundo en nuestra actitud al expulsarle, pues en realidad el compañero Ferlini, con su criterio, se colocaba de frente a la IC.

Nuestra labor internacional. Nuestra acción permanente encuadrada en los propósitos de la Internacional Comunista no se redujo a trabajar en la Argentina; se relacionó con los países vecinos e hizo también allí su labor en los partidos socialistas contra los reformistas. Así, por ejemplo, Chile y Uruguay, cuyos partidos son ahora comunistas y han aceptado las 21 condiciones. Especialmente el partido uruguayo se ha encontrado bajo nuestra permanente acción de infiltración. Y en este sentido, compañeros, nosotros hemos obrado como sección argentina de la IC.

Cuando el Partido Socialista Uruguayo, en agosto de 1920 (aun no se conocían las 21 condiciones) hizo un congreso para considerar si adhería o no a Moscú, el C.E. de nuestro Partido envió su delegación con una credencial que decía mas o menos así (no recuerdo los términos exactos): "El C.E. del P.S. Internacional, al celebrarse en Montevideo el congreso uruguayo que resolverá sobre su adhesión a Moscú, tiene el deber, como única sección sudamericana de la IC, de enviar una delegación a fin de intervenir en los debates, etc."

Y hasta hoy, que Sudamérica no ha tenido desgraciadamente relaciones con Rusia, nuestro partido fue, por deber imperativo derivado de sus ideas, el que trató de extender la Internacional Comunista por esos países.

En marzo del presente año supimos que la IC aun no había admitido a nuestro Partido; repito que esta noticia fue para nosotros una ingrata sorpresa. Sin embargo, compañeros, en los hechos hemos trabajado como miembros de la IC, no sólo desde que esta quedó fundada, sino desde antes, en enero 1918, fecha en que se fundó el P. Socialista Internacional.

Nuestra obra contra la guerra, nuestra obra por la difusión del contenido de la revolución bolchevique, nuestra obra a favor de la IC ha sido enorme, preñada de dificultades pero llevada a cabo con la fe propia de todo comunista.

Conclusión. En base a todo cuanto antecede, que demuestra claramente nuestra orientación netamente marxista desde enero de 1918, yo, en mi ca-

al mismo tiempo no deseaba que esta causara rupturas dentro del Partido Socialista. Fue expulsado del PSI en 1923 y en 1924 fue admitido en el PCI y elegido a su Comité Central.